
Protokoll der Vollversammlung  

der Fachschaft Religionswissenschaft 
17.10.2018 

Anwesende: 10, ab 20:17 Uhr: 9  
Anwesende des FSR: Katharina, Laura 
Leitung: Katharina 
Protokoll: Laura  
Moderation: Vertretung 
Beginn: 18:10 Uhr 
Ende: 21:31 Uhr 

Tagesordnung 

TOP 1 Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 

Katharina begrüßt die Anwesenden. Mit 2 von 3 anwesenden FSR ist die Beschlussfähigkeit für 
Finanzanträge gegeben. Da einige neue Gesichter da sind, folgt eine kurze Vorstellung der Anwesenden 
sowie eine Einführung in die Nutzung des Etherpads.

TOP 2 Sitzungsleitung, -moderation und -protokollführung für die nächste Sitzung 

Sitzungsleitung: Joshua 
Moderation: Daniel 
Protokollführung: Katinka 

TOP 3 Ausrufung der wöchentlichen Fachschaftsvollversammlung 

Der Fachschaftsrat der Fachschaft Religionswissenschaft ruft hiermit die wöchentlich stattfindende 
Fachschaftsvollversammlung während der gesamten Vorlesungszeit des Wintersemesters 2018/19 aus. Die 
Sitzung findet jeden Mittwoch um 18:00 statt.

TOP 4 Wiederholung: Vorbereitung von Sitzungen
Zur Wiederholung und Festigung wird TOP 9 "Protokollvorbereitung im Etherpad" der Sitzung am 2. Mai 
2018 verlesen.

TOP 5 Bestätigung von Protokollen
Das Protokoll vom 10.10.2018 liegt noch nicht vor.

TOP 6 Anfragen von Studierenden an die Fachschaft 
Es liegen keine neuen Anfragen vor. 
  

TOP 7 Neues aus StuRa und IRW
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7.1. Neues aus dem StuRa

7.1.1. Stellungnahme zu eskalierenden Kneipenbesuchen von Studierenden
Aus dem StuRa ging eine Mail an die Fachschaften, die den Konflikt um die Lärmbelästigung der Altstadt-
Bewohnenden thematisiert, welche häufiger auf studentische Kneipentouren zurückgeführt wird. Eine 
gemeinsame inhaltliche Positionierung gegenüber Stadt, Polizei und Ordnungsamt wird angestrebt.
Folgende Punkte werden als Impulse für die Positionierung unseres StuRa-Entsandten Joshua in der FSVV 
diskutiert:

• Inwiefern sind Fachschaften und Studierende überhaupt für das Geschehen in der Altstadt 
verantwortlich? 

• Wie steht der in dieser Mail thematisierte Konflikt stellvertretend für weitere Fragen über 
studentisches Leben in Heidelberg und die Kneipenkultur in der Unteren Straße?

•  Als Fachschaft Religionswissenschaft achten wir nach wie vor darauf, dass unsere Kneipentouren 
geregelt verlaufen.

7.1.2. Veranstaltungsreihe Protest
David informiert über eine Veranstaltungsreihe des Referats für politische Bildung unter dem Thema 
"Protest".

7.1.3. Semesterplaner
David händigt die neuen Semesterplaner des StuRa aus. 

7.2. Aus der Uni: Gleichstellungsbüro
Die Fachschaft erreichte eine Mail aus dem Gleichstellungsbüro, welches aktuelle Projekte und Initiativen 
vorstellt. Diese wird verlesen und an Interessierte weitergeleitet.

7.3. Neues aus dem IRW: Studieninformationstag
Frau Prohl wendete sich an die Fachschaft, um eine eventuelle Beteiligung der Fachschaft bei Studieninfotag 
im November zu erfragen. Die FSVV einigt sich darauf, durch Rückfragen genauere Informationen 
einzuholen.

TOP 8 Neues aus Arbeitskreisen, Fachschaftsalltag und Symposiumsplanung

8.1. Erfüllen von Fachschaftsaufgaben
Katharina und Laura möchten die Anwesenden der FSVV an folgendes erinnern: Die Fachschaftsarbeit ist 
ehrenamtlich und deswegen ist es auch besonders schön, wenn sich Freiwillige finden, die Aufgaben und 
Verantwortung übernehmen, um das Fachschaftsrad am Laufen zu halten! Ärgerlich ist es hingegen, wenn 
Aufgaben nicht erfüllt werden und ein Teil des Fachschaftskollegiums sitzen gelassen wird. Es ist klar und 
unproblematisch, dass auch mal unvorhergesehen etwas dazwischen kommen kann. Der Schlüssel ist 
Kommunikation: Bescheid sagen und Ersatz finden oder finden lassen, und schon ist alles geregelt. Eine 
Aufgabe einfach unangekündigt nicht zu erfüllen, ist unfair und unkollegial. Aus gegebenem Anlass wird das 
zur Sprache gebracht und darum gebeten, solches Verhalten zu unterlassen. Wer sich nicht in der Lage sieht, 
Aufgaben konsequent zu Ende zu führen, ist angehalten, lieber keine zu übernehmen. Niemand ist dazu 
verpflichtet.
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8.2. Mögliche Finanzierung des bereits stattgefundenen Gastvortrags von Dr. Elizabeth Williams 
Ørberg
Finanzer Vincent berichtet von einer Anfrage seitens des Instituts, den Gastvortrag von Dr. Elizabeth 
Williams Ørberg im Sommersemester 2018 rückwirkend zu finanzieren. Hierfür stünden noch übrige QSM 
zur Verfügung, die andernfalls verloren gehen würden. Bevor eine inhaltliche Diskussion erfolgen kann, 
muss jedoch, wie sich herausstellte, geklärt werden, ob Nachbeschlüsse dieser Art überhaupt möglich sind.

8.3. ReWi-Kneipentour
Die Anwesenden werden über den Ablaufplan informiert, welcher über die medialen Kanäle der Fachschaft 
veröffentlicht wird:

19:30 Treffen am Brunnen auf dem Uniplatz
20:00-21:00 Mohr
21:00-22:00 Metropol
22:00-23:00 Shooters
23:00-24:00 Karl's
ab 24:00 Vater Rhein

8.4. Werbung für "Projekt MedienKultur"
David und Daniel stellen ihr Projekt zur Vermittlung von Medienkompetenz vor. Auf Facebook ist dieses 
bereits zu finden  (https://www.facebook.com/groups/153807168733015/?ref=br_rs), weitere Aktionen sind 
geplant.

8.5. SEO der Website
Vorgeschlagen wird eine Suchmaschinenoptimierung und weitere Optimierung der Website der FS. Die 
FSVV diskutiert Pro und Contra der Suchmaschinenoptimierung und die bessere Repräsentation der FS auf 
der Seite des Instituts. 

Abstimmung: Soll heute eine Abstimmung über das weitere Vorgehen zur (Suchmaschinen-)Optimierung der 
Homepage stattfinden?

Abstimmungsergebnis der FSVV: 7 dafür, 2 Enthaltungen, 1 dagegen.

Abstimmung: Soll David bis übernächste Woche Zugang zur Homepage der FS erhalten, um Informationen 
über diese einzuholen und in der übernächsten Sitzung detaillierter vorzustellen, wie diese optimiert werden 
könnte?

Abstimmungsergebnis der FSVV: 5 dafür, 5 Enthaltungen, 0 dagegen.

--- Pause von 20:17 bis 20:32 ---

8.6. Social Media
Dieser TOP wird von der antragsstellenden Person zurückgezogen.

8.7. Veranstaltungen der Fachschaft im Wintersemester
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In der letzten Sitzung wurden bereits Vorschläge gesammelt, die in der heutigen Sitzung genauer ausgeführt 
werden. Gesucht wird nach Schirmdamen oder -herren für die Planung der einzelnen Veranstaltungen. Die 
FSVV hält folgende Ergebnisse fest:

• Katharina möchte sich um die Planung eines Semesterfrühstücks in der Reading Week und in den 
Räumen des StuRa kümmern.

• Linda hat ebenfalls Interesse an der Planung einer Veranstaltung.
• Der vorgeschlagene Weihnachtsmarktbesuch soll interaktiver und mit religionswissenschaftlichem 

Motto sowie anschließender Dokumentation auf der Seite der FS durchgeführt werden. Katharina 
und Linda äußern Interesse. 

• Alle weiteren Vorschläge verbleiben im Hinterkopf.

8.8. Neues von der Symposiumsplanung
Laura berichtet von den aktuellen Entwicklungen in der Symposiumsplanung. 

• Der Finanzierungsantrag ist beim BMBF eingegangen und befindet sich in Bearbeitung.
• Die Verantwortliche für Raumreservierung an der Universität ist kontaktiert, eine Antwort steht noch 

aus.
• Als neuer Termin für ein Symposiumstreffen wird der 01.11. ab 10:00 Uhr in der Bibliothek des 

IRW vereinbart. Hier soll ein Rundumupdate für neue Beteiligte erfolgen und Aufgaben neu verteilt 
werden. Auch kann der Verpflegungsanspruch für Sitzungen der FS / Arbeitskreisen wahrgenommen 
werden.

8.9. Überarbeitung der Fachschaftssatzung
Aufgrund der fortgeschrittenen Sitzungsdauer wird dieser TOP ohne Gegenrede vertagt. Die FSVV einigt 
sich per Akklamation darauf, den Punkt an den Anfang der TO der nächsten Sitzung zu stellen.

TOP 9 Verabschiedung
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